

# B

**ECONOMÍA**  
PAÍS  
REGIONALES  
OPINIÓN  
POLÍTICA

BOLSA	
CANT.	VALOR
ECOPETROL	5.791.291 1.460
GRUPOSURA	198.857 36.180
PERICOLON	172.624 39.720
ISA	344.775 16.700
PIPIAVINDA	117.908 37.800
EXITO	230.555 34.380
NEUTRESA	12.886 25.800
ICDCAF	243.573 16.020
CORFICOLO	132.158 26.500
GRUPOARGOS	257.162 17.940
CEMARGOS	321.005 7.880

DIVISAS	
Ayer	\$3.074,79
DÓLAR	\$3.146,81
Compra	\$2.800
Venta	\$2.985
EURO	\$3.575,75
REAL	\$817,82

DTF %	
Objetivo Anual	4,5%
Trm. Anticipo	4,4%
Trm. Venido	4,5%

TASAS CAPT	
A 180 días	4,96%
A 360 días	5,54%

## En marzo aumentó la comercialización de vehículos

Con un registro de 20.184 unidades, las ventas de vehículos en marzo subieron 3,1%, informó Andemos. En el año el acumulado de autos es de 54.635.

# Segmentación del mercado genera opiniones divididas

La ministra de Minas y Energía se reúne hoy con los gobernadores costeños para analizar el proceso de Electricaribe.



Sede de las oficinas de Electricaribe, en el sector Country de Barranquilla.

Por Lupe Mouthón Mejía

La decisión de segmentar el mercado de energía de la región Caribe en el proceso de búsqueda del nuevo operador u operadores que reemplazarán a Electricaribe sigue generando opiniones encontradas entre los dirigentes del mercado.

Una vez el Gobierno confirmó que la segmentación va quedar plasmada en el nuevo reglamento para la presentación de ofertas que se publicará en los próximos días, surgieron voces a favor y en contra.

Este será uno de los temas centrales que analizarán los gobernadores costeños con la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, en una reunión que se realiza hoy a las 10 a.m. en Bogotá.

Mientras que los gremios del Atlántico, agrupados en el Comité Intergremial expresaron su respaldo a la división de mercado ya sea en dos o más zonas, los gobernadores de la región ratificaron que no la consideran una medida adecuada.

El presidente de la Asociación Colombiana de Distribuidores de Energía

Eléctrica (Asocodis), José Camilo Manzur, aseguró que hacer la "segmentación por departamentos no sería viable técnica, financiera ni económicamente".

Afirmó que la decisión de mantener un solo mercado o segmentarlo debe ser el resultado de un estudio financiero y técnico que tenga en cuenta las condiciones del mercado.

El presidente del Comité Intergremial, Ricardo Plata Cepeda, aseguró que la segmentación permite que haya más jugadores que puedan entrar en proceso.

"Si dejamos el mercado unido, le negamos la participación a estos grandes jugadores, en cambio si se separa cualquiera de ellos puede participar. Hace 20 años, las mismas empresas se ganaron Electricaribe y Electrocosta", agregó Plata.

También dijo que hay respaldo para aumentar los límites de participación de los agentes en el mercado de un 25% a un 35% y a la aplicación de la sobretasa de \$4 kilovatios por hora,

## SINDICATO SUSTITUCIÓN PATRONAL

Sintraeacol solicitó a los senadores y representantes el respaldo a una proposición aditiva que incluye un artículo en el Plan Nacional de Desarrollo que garantiza la sustitución patronal para los trabajadores de Electricaribe con el nuevo operador u operadores.

que contempla el Plan Nacional de Desarrollo.

Plata dijo que cuando la ley creó Corcelca se impuso una sobretasa del 15% que se mantuvo por unos 18 años con lo que los estratos altos, comercio e industria financiaron la electrificación de toda la región. La mayoría de estos recursos salió del Atlántico.

"Atlántico y Bolívar han hecho inmensas contribuciones económicas en beneficio de los demás departamentos de la región, algo sin antecedentes en otras regiones en las últimas décadas", indicó.

El gobernador del Atlántico, Eduardo Verano, dijo que en la reunión de hoy con la ministra Suárez, insistirán en la creación de una empresa energética regional que asuma la comercialización y distribución de energía en la Costa, de la cual harían parte los generadores de la región.

Los mandatarios insistirán en el contenido del documento que fue presentado en la reunión del pasado viernes en Cartagena, en la que entre otros temas rechazan la aplicación de una sobretasa sobre la tarifa de energía.

"Esperamos conocer la explicación de la ministra, queremos escuchar y que nos escuchen, lo que estamos diciendo tiene mucho sentido desde el punto de vista de la historia que hemos vivido y el hecho de que nos obligaron a dividir el mercado de la región, desde el punto de vista geográfico y funcional", aseveró.

# Camacol prevé subida del 31% en las ventas de vivienda No Vis

Gremio proyecta la venta de 3.400 unidades en este año.

Del 24 al 26 de mayo se realizará la Vitrina Inmobiliaria del Caribe.

El sector inmobiliario en Barranquilla y el Atlántico entró en un proceso de reactivación por lo que la Cámara Colombiana de la Construcción (Camacol) espera un mayor dinamismo en las ventas de vivienda No Vis en 2019.

El gremio proyecta un crecimiento de las ventas de vivienda No Vis del 31% para este año, con unas 3.400 unidades frente a 2.586 unidades comercializadas en 2018.

El gerente de Camacol Atlántico, Miguel Vergara, indicó que si bien la mayor parte de la demanda está concentrada en el segmento de interés social (Vis), el No Vis comienza a corregirse de manera sostenida y una muestra de ello es que tuvo un crecimiento de 4,1% en el tercer trimestre del año pasado.

Anunció que del 24 al 26 de mayo realizará en alianza con Corferias Caribe la Vitrina Inmobiliaria del Caribe (Vimo) 2019, en el Puerta de Oro, donde se

presentará la oferta de vivienda de segmentos medio alto, con precios superiores a los \$110 millones.

"Creemos que el sector está avanzado rápidamente y los números así lo indican", señaló Vergara.

Son diversos los sectores en Barranquilla y su área metropolitana en los que se encuentra oferta de vivienda nueva. "Hay unas apuestas muy claras de la ciudad, en las zonas que están cerca al río Magdalena, Vía 40, la Circunvalar, Galapa, Soledad y Bellavista", agregó.

La oferta de vivienda No Vis en el departamento es de 4.600 casas y apartamentos, de los cuales 2.500 están en estrato 4; hay 1.400 en estrato 5 y 700 en el estrato 6.

Por su parte, el gerente de Corferias Caribe, Juan Esteban Pérez, dijo que esta feria llega con nuevos proyectos y con una oferta interesante del sector inmobiliario.

"Seguimos consolidando una dinámica positiva tanto en eventos como en ferias, con un importante crecimiento de los visitantes que cada vez están más conectados con la cultura ferial", dijo el ejecutivo quien anunció que este año se realizarán unos 12 grandes eventos en el Puerta de Oro. LMM



El gerente de Camacol Atlántico, Miguel Vergara, y el gerente de Corferias Caribe, Juan E. Pérez.

# "Analizaremos qué pasó en la primera subasta de renovables"

Ser Colombia inaugura hoy congreso en Dann Carlton.



Germán Corredor

Las lecciones aprendidas de la primera subasta de energía media de largo plazo y Colombia posicionada como un país atractivo para inversión en fuentes no convencionales de energía renovables (Fncer), es uno de los temas que se abordará en el primer día del Congreso Internacional que se inaugura hoy desde las 8:30 am en el hotel Dann Carlton.

Germán Corredor, director ejecutivo de la Asociación Energías Renovables SER Colombia, organizador del evento y quien dará el saludo y bienvenida del congreso, dijo que la subasta de este año dejó una enseñanza que con repre-

sentantes y expertos internacionales estudiarán con el objetivo que la próxima, prevista para junio, tenga mejores resultados.

"Vamos a evaluar lo que pasó en la subasta, y también la de cargo por confiabilidad, donde se adjudicaron 1.300 megavatios de energía renovables que fue un hito y genera un contexto distinto", señaló. Corredor dijo que tie-

nen consideraciones que dependerá del Gobierno para su ajuste. "Hay que revisar nuevamente las condiciones de contratos, las monedas, los plazos, indicadores para que se definieron medir competencia y si se puede ajustar. Y del lado de la demanda, nos parece importante mirar, si es necesario utilizar otros mecanismos como en otros países, donde se define la cantidad a subastar y se reparte entre toda la demanda. O si seguimos con la nuestra, y todo con el propósito que la próxima demanda sea exitosa".

El congreso tiene invitados nacionales e internacionales del sector, y finalizará mañana con la presencia de la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez. NRM

## UN MÉDICO A TU LADO

para cuidar tu salud y la de tu familia.

En Grupo emi sabemos que tu salud y la de tu familia son muy importantes para ti, por eso llegamos a todos los suscriptores de **El Heraldo**.

Barranquilla  
**309 1826**

@grupomemmi

portal.grupomemmi.com

Descarga la App

---

**Afílate a una tarifa preferencial y accede a:**

- Atención médica a domicilio 24/7.
- Atención de urgencias y emergencias médicas 24/7.
- Orientación médica vía chat o telefónica.
- Cobertura nacional e internacional.
- Sin copagos, sin preexistencias médicas, sin límite de uso.